
Signor presidente, Onorevole Sindaco, Egregia Municipale, Egregi Municipali, colleghe e colleghi, 
 
Intervengo quale relatore del rapporto di minoranza della commissione del Piano Regolatore sul 
Messaggio Municipale "Certificazione VilleVerte Suisse" presentato dalla collega dei Verdi 
Francesco Machado e che aveva come primo redattore del rapporto e primo firmatario il nostro ex-
collega di Consiglio Comunale Matteo Buzzi. 
Vorrei ringraziare innanzitutto la collega Machado e il Direttore della Divisione Logistica e Territorio 
Roberto Tulipani per la loro presentazione sul tema. Ringrazio anche l’amministrazione delle città 
di Delemont e di Losanna che, come città già certificate con label VilleVerte Suisse hanno messo a 
disposizione la loro conoscenza sul label. 
Nel chinarci sul tema del label Ville Verte Suisse i firmatari del presente rapporto hanno potuto 
trovare diverse misure che danno importanza al verde urbano nella sua complessità. Quindi non 
solo sul rispetto della biodiversità, ma anche sulla pianificazione e il coinvolgimento della 
popolazione nella tutela degli spazi verdi e anche un occhio di riguardo sul personale 
dell’amministrazione che si occupa di tali spazi. 
I vantaggi più rilevanti sono, secondo noi, i seguenti: 
 
• Il marchio veicola un'immagine di un comune con una politica di gestione del verde innovativa e 
lungimirante 
• Il comune dispone di strumenti per il miglioramento della qualità della vita, l'adattamento al 
cambiamento climatico e per l'aumento della biodiversità 
• Il marchio valorizza le prestazioni dei servizi che si occupano degli spazi verdi e ne aumenta la 
tutela del loro benessere e della loro motivazione. 
• Il comune può far capo ad un sistema di benchmarking che li incoraggia a migliorare 
continuamente. 
• Il comune può accedere ad uno scambio di esperienze e rafforzando così delle competenze 
chiave. 
• Il comune ha accesso allo stato dell'arte delle attuali conoscenze e può far capo a un pool di idee 
e documenti. 
• Il comune può orientarsi verso una gestione innovativa e integrata degli spazi verdi. 
• Il comune ha degli strumenti per rafforzare la sua cooperazione interna. 
 
Le città che hanno già aderito sottolineano soprattutto di aver giovato della supervisione di esperti 
esterni nella gestione del verde e che con pochi ed economici accorgimenti è potuta migliorare, nel 
senso della protezione della biodiversità e della collaborazione interna ed esterna tra i servizi, la 
gestione del verde urbano. 
Considerato infine che il comune già soddisfa una parte significativa dei criteri di certificazione, i 
costi di ottenimento del marchio (12’000 fr. alla prima certificazione e poi 10’000 fr. ogni 4 anni) e 
per l’accompagnamento durante il processo di certificazione sono ritenuti abbordabili ed in linea 
con i benefici complessivi ottenuti per la città e l'immagine che il comune potrà offrire alla 
cittadinanza con la certificazione. 
Sulla base di quanto esposto la minoranza della Commissione del Piano Regolatore chiede pertanto 
che la mozione sia accolta. 
 
Gianfranco Cavalli, 18 settembre 2023 


